

Un engagement 24h/24 à la frontière

Autor(en): **Stemmler / Roduit / Abdel**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): - **(2015)**

Heft 6

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-781336>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Poste-frontière d'Allschwil: le déploiement militaire est impressionnant et en impressionna plus d'un...
Toutes les photos © Bat car 14.

Bat car 14

Un engagement 24h/24 à la frontière

Plt Stemmler, sdt Roduit, sdt Abdel, sdt Velii, sdt Jonzier

Cp car 14/3

Au matin du 14 septembre, plusieurs centaines de militaires se sont retrouvés à la petite gare d'Egerkingen afin d'effectuer leur service annuel sous le drapeau. Ils ne savaient pas vraiment ce qui les attendait. De manière inédite, cette compagnie d'infanterie était appelée dans un engagement réel : l'exercice CONEX 15, qui consistait à tester la collaboration entre le Corps des gardes-frontière et l'armée suisse en cas de besoin. Ceci s'effectua en parsemant les bordures helvétiques de militaires fraîchement instruits par des gardes-frontière sur des *checkpoints* et des postes d'observation.

Les hommes de «l'Intransigeante» se sont relayés en trois tournus de 8 heures, afin d'assurer une présence

militaire aux frontières 24/24 heures. Notre compagnie comprenant 3 sections, chacune d'elle a pris une tranche horaire: une le matin, l'autre l'après-midi et enfin la section de nuit. Ce système comporte des avantages et des inconvénients, et ce pour chacune des sections.

Le principal handicap a été la distance entre l'abri PC où logeait la troupe et le lieu d'engagement. Il fallait en effet 3 heures de trajet (aller/retour) pour assurer l'acheminement quotidien d'une section. Cela diminuait considérablement le temps de repos, même si un fantassin sait dormir partout et dans n'importe quel moyen de transport, confortablement soutenu par son gilet pare-éclats.

Checkpoint mobile mixte gardes-frontière et militaires de la cp car 14/3. Au premier-plan, le véhicule du Cgfr et l'*Eagle* de la demi-section d'explorateurs de la cp EM subordonnée à la cp car 14/3.





Ci-dessus et ci-dessous: le plt Laurent Stemmler, c sct à la cp car 14/3, à la manoeuvre sur un checkpoint mobile mixte gardes-frontière / fantassins. Ce type d'engagement dynamique a été très apprécié du Corps des gardes-frontière de la région I.

En effet, le sommeil des soldats fut primordial durant cette mission, afin qu'ils puissent garder toute la lucidité nécessaire autant sur des postes d'observation où personne ne passait des heures durant, que sur les *checkpoints* constamment empruntés par les habitants de la région. La section engagée de nuit devait être particulièrement vigilante sur les mouvements transfrontaliers, dans des sentiers hors localités et s'adapter aux conditions climatiques parfois très rudes en cette fin de mois de septembre.

Mais ces efforts n'ont pas été vains. Notre présence permanente aux frontières durant ces huit jours n'est pas restée sans effet. Il a été constaté que le taux de criminalité a diminué de façon drastique. La population s'est sentie en sécurité de par notre présence et aurait été enchantée de voir nos fantassins prolonger leur engagement tout au long de l'année.

Cependant, notre engagement n'a pas fait que des heureux. Après plusieurs contrôles quotidiens, certains frontaliers ont commencé à exprimer leur mécontentement de façon plus ou moins courtoise envers les agents et militaires postés sur les *checkpoints*. Ce qui ne déstabilisa en aucun cas les hommes, qui avaient à cœur de remplir avec brio leur mission en appliquant fièrement le motto de la compagnie: « PAS DE SI, NI DE MAIS ! »

Malgré cela, ces militaires, novices du contrôle douanier ont tout de même réussi quelques belles prises : quelques contraventions pour marchandises non déclarées, ainsi que plusieurs arrestations pour divers motifs ont fait la fierté du bataillon de carabiniers 14.

Dans l'ensemble, malgré des horaires éprouvants, le bilan de l'exercice CONEX 15 se révèle positif, baigné dans la bienveillance de ces nobles citoyens alémaniques qui nous ont gratifiés de leur bonté en nous offrant le café du matin et la soupe du soir.

